



# Consejo Económico y Social

Distr. general  
9 de marzo de 2009  
Español  
Original: inglés

## Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Continuación del período de sesiones de 2009

18 a 27 de mayo de 2009

### Informes cuatrienales sobre el período 2004-2007 presentados por conducto del Secretario General por las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo\*

#### Nota del Secretario General

## Índice

	<i>Página</i>
1. Centro de Investigaciones sobre el Envejecimiento .....	2
2. Amnistía Internacional .....	5
3. Asociación Internacional de Presupuesto Público .....	9
4. Comisión de las Iglesias para los Asuntos Internacionales del Consejo Mundial de Iglesias .....	11
5. Foundation for the Support of the United Nations .....	14
6. Fraternité Notre Dame .....	15

\* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



## **1. Centro de Investigaciones sobre el Envejecimiento**

**(Carácter consultivo especial; 2004)**

### **I. Introducción**

La misión del Centro de Investigaciones sobre el Envejecimiento (Ce.S.I) es promover la investigación multidisciplinaria sobre el proceso de envejecimiento del ser humano. Con ese fin, el Centro mantiene contactos con grupos de investigación de la Universidad de Chieti y colabora con otras redes de investigación italianas e internacionales y con asociados industriales. Los proyectos de investigación llevados a cabo abordaron las tres áreas principales de enfermedades relacionadas con la vejez: las enfermedades cardiovasculares, el cáncer y las afecciones neurodegenerativas. El objetivo es contribuir a la producción de conocimientos nuevos que puedan favorecer un proceso de envejecimiento más saludable. El proceso de envejecimiento sigue afectado por una elevada carga de enfermedad debido a las complicaciones vasculares de la aterotrombosis, por una incidencia del cáncer considerablemente alta y por la prevalencia de la enfermedad de Parkinson idiopática, la enfermedad de Alzheimer y otras formas de demencia. Una parte importante de la investigación se centra ahora en los efectos a largo plazo que los entornos de trabajo y de vida, y en particular la contaminación, inducen en el proceso de envejecimiento. El Ce.S.I tiene por objeto capacitar a una nueva generación de científicos dedicados a investigar la biología y la patología del proceso de envejecimiento. En este sentido, deseamos poner a disposición del Consejo Económico y Social los resultados de las investigaciones llevadas a cabo por los científicos del Centro. Además, brindamos a los asociados del Consejo Económico y Social la posibilidad de utilizar sus recursos de investigación, de acuerdo con los objetivos y las modalidades determinadas por el estatuto del Ce.S.I. El Centro también pretende promover la participación de científicos de países en desarrollo en sus investigaciones, ayudándoles a construir sus propios centros de investigación en la medida de lo posible.

### **Actividades de la organización**

Después de ser reconocido por el Consejo Económico y Social como entidad de carácter consultivo en junio de 2004, el Ce.S.I estableció, en cooperación con la Universidad de Gezira y el Instituto de Medicina Nuclear y Oncología (INMO) del Sudán, el Centro para la Investigación y Capacitación sobre el Cáncer en el África subsahariana (CRTC) en Wad Medani, en el estado de Gezira (Sudán). En 2006 entabló relaciones científicas con la Universidad de Teherán y desde el año 2000 mantiene relaciones de esa índole con la Shanxy Medical University, en Shanxy (China). El Ce.S.I hizo un gran esfuerzo financiero y científico al colaborar con centros africanos y asiáticos. La cifra total de fondos asignados fue de 500.000 euros más los fondos aportados por empresas farmacéuticas cercanos a los 100.000 euros. Se han asignado fondos para viajes de los científicos del Ce.S.I y de jóvenes científicos africanos y asiáticos que quieran trabajar en el centro de investigación de Italia. En el programa de doctorado en oncología se han anunciado puestos para investigadores africanos y asiáticos (la prioridad dada a la Oncología responde a las peticiones formuladas por colegas africanos). El objetivo principal de los cursos de doctorado es aprender a establecer y gestionar registros de casos de cáncer y laboratorios de patología (todos los países africanos carecen de suficiente

información epidemiológica y patológica, necesaria para orientar la planificación de recursos) e impartir capacitación en las nuevas tecnologías, en particular el diagnóstico molecular y la genómica. La colaboración fue total, de tal modo que los investigadores africanos también representaron a todos los asociados (el Ce.S.I incluido) en congresos internacionales. En este período se concedió un doctorado al Dr. Khalid Dafaallah Awadelkarim, de la Universidad de Gezira, en el Sudán central, quien participó o contribuyó como representante remunerado del Ce.S.I. con presentaciones orales en las conferencias científicas siguientes: 1) Asociación Europea para la Investigación sobre el Cáncer, Innsbruck (Austria), 3 a 6 de julio de 2004; 2) Società Italiana di Cancerologia, Pisa (Italia), 24 a 27 de octubre de 2004; 3) Società Italiana di Patologia, Módena (Italia), 20 a 23 de febrero de 2005; 4) Asociación Internacional de Registros de Cáncer, “El cáncer en poblaciones de escasos recursos”, Entebbe (Uganda), 13 a 15 de septiembre de 2005; 5) Congreso Nacional de la SIAPEC-IAP, Chieti (Italia), 22 a 24 de septiembre de 2005; 6) Asociación Europea para la Investigación sobre el Cáncer, Budapest (Hungría), 1° a 4 de julio de 2006; 7) Società Italiana di Cancerologia, Bari (Italia), 1° a 4 de octubre de 2006; 8) Taller sobre micromatrices de tejidos en la investigación translacional, Milán (Italia), 18 de octubre de 2006; 9) Reunión anual y exposiciones sobre “Normas internacionales de bancos biológicos”, Singapur, 30 de mayo a 2 de junio de 2007; 10) Società Italiana di Patologia, Milán (Italia), 5 a 9 de octubre de 2007; y 11) Sociedad Africana de Genética Humana, conjuntamente con la Primera Reunión Anual de la División de Genética Humana e Investigación del Genoma, NRC y Sociedad Nacional de Genética Humana, El Cairo (Egipto), 3 a 5 de noviembre de 2007.

Se llevaron a cabo actividades de investigación en Italia y África, mayoritariamente en el Sudán central, debido a la presencia de centros de investigación establecidos localmente como el CRTIC y el INMO. En 2006 se puso en marcha un proyecto similar entre el Ce.S.I y el Centro de Investigación de Enfermedades Digestivas, el Hospital Shariati y la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad de Teherán (República Islámica del Irán). Los doctores Mahboobeh Mahdavinia y Faraz Bishehsari trabajaron en un proyecto científico en Italia y se inscribieron en el programa de doctorado en oncología. El proyecto, que aún continúa, se centra en el cáncer colorrectal en la República Islámica del Irán.

En China las principales actividades de investigación se concentraron en el impacto del medio ambiente en la salud. Los trabajos científicos siguientes relativos a las iniciativas antes citadas fueron publicados en revistas internacionales examinadas por homólogos: 1) Awadelkarim y otros., *BRCA1 and BRCA2 status in a central Sudanese series of breast cancer patients: interactions with genetic, ethnic and reproductive factors*, Breast Cancer Research Treatment, abril de 2007, 102:189; 2) Awadelkarim y otros., *Pathological, clinical and prognostic characteristics of breast cancer in central Sudan versus northern Italy: implications for breast cancer in Africa*, presentado a *Histopathology* en 2007 y publicado en marzo de 2008, 52:445; 3) Bishehsari F. y otros., *Patterns of K-ras mutation in colorectal carcinomas from the Islamic Republic of Iran and Italy: influence of microsatellite instability status and country of origin*, Ann Oncol. 2006, 17 (Suppl 7):91-6; 4) Mahdavinia M. y otros., *P53 mutations in colorectal cancer from northern Islamic Republic of Iran: Relationships with site of tumor origin, microsatellite instability and K-ras mutations*, presentado a *J Cell Physiol* en 2007 y publicado en 2008; 216:543-50; 5) Niu Q. y otros., *The relationship between Bcl-gene expression and learning and memory impairment in chronic aluminum-exposed rats*, Neurotox

Res, octubre de 2007, 12:163; 6) Niu P.Y. y otros, *Aluminum impairs rat neural cell mitochondria in vitro*, Int J Immunopathol Pharmacol, octubre de 2005, 18:683; 7) Carmignani M. y otros, *Clastogenic but not apoptotic effects on human artery endothelial cells by concentrations of inorganic lead inhibiting their nitric oxide production*, Int J Immunopathol Pharmacol, mayo de 2004, 17 (Suppl 2):37; 8) Niu Q. y otros, *Neurobehavioral functions, serum prolactin and plasma renin activity of manganese-exposed workers*, Int J Immunopathol Pharmacol, mayo de 2004, 17 (Suppl 2):17.

En 2007 el Ce.S.I recaudó cerca de 27.000 euros de empresas manufactureras (en particular de Miss Sixty, una empresa que fabrica ropa de moda para chicas), con el fin de que otra joven científica africana, la Dra. Samia Othman Massad Taib Ala-sma de la Universidad de Gadarif (el Sudán), pudiera pasar un período en el Ce.S.I investigando la genética del cáncer en el Sudán central. Durante el período 2004-2007 se organizaron los congresos siguientes con asociados africanos en los campos del cáncer, el envejecimiento y el impacto del medio ambiente en la salud: 1) Wad Medani (Sudán), 3 a 12 de junio de 2004; y 2) Civitella del Tronto (Italia), octubre de 2005 y 2006. En noviembre de 2007 tuvieron lugar en Jartum las reuniones preparatorias para un congreso internacional (*Environment, immune-mediated disease and cancer: lessons from developing and developed countries*) que debía celebrarse en 2008 en Jartum y un taller (*Reference cancer centers in Sudan: Challenges of upgrading INMO to international standards*) que debía celebrarse en 2008 en Wad Medani.

## II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Durante el período antes referido, la organización no participó en los trabajos del ECOSOC y sus órganos subsidiarios en conferencias importantes u otras reuniones de las Naciones Unidas debido a que centró sus esfuerzos y fondos en actividades llevadas a cabo en África y Asia para apoyar la alianza establecida con universidades y centros de investigación en el África subsahariana, por ejemplo, en el Sudán, Etiopía, Gambia y Nigeria, y en Asia con la Universidad de Teherán. Se asignaron fondos para viajes de los científicos del Ce.S.I y de jóvenes científicos africanos y asiáticos para realizar estancias de investigación en el Ce.S.I.

### **Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular los Objetivos de Desarrollo del Milenio: Objetivo 7: Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente; meta: agua potable y saneamiento**

En colaboración con el Club Alpino Italiano (CAI), hemos trabajado desde 2006 en la República Unida de Tanzania para proveer de agua potable a dos hospitales, una escuela y dos orfanatos en Usokamy y Tosamaganga, en la región de Iringa. Los fondos empleados fueron aportados por el Ce.S.I, el CAI y las administraciones de la región de Abruzzo y la provincia de Chieti (Italia). Se abrió un pozo junto al Hospital de Usokami y se construyó una tubería cerca de Tosamaganga. En 2007, el Ce.S.I obtuvo de Miss Sixty (una empresa manufacturera italiana) 80.000 euros para adquirir e instalar una depuradora de agua para estas infraestructuras. Está previsto que estas obras concluyan a finales de 2008. El Ce.S.I y Miss Sixty se comprometieron con los administradores de los hospitales, escuelas y orfanatos a encargarse de mantener la depuradora.

**Objetivo 8: Fomentar una alianza mundial para el desarrollo.** El esfuerzo principal se ha dirigido a transmitir conocimientos y tecnología a los asociados de África y Asia, particularmente en la esfera de las investigaciones sobre la salud relativas al cáncer, teniendo en cuenta el hecho de que, dentro de una década, con las actuales tendencias demográfica y de enfermedades, la inmensa mayoría de los fallecimientos por cáncer ocurrirán en países en desarrollo, sobre todo en África, donde hay una enorme escasez de personal capacitado e infraestructuras. Por otra parte, las tecnologías aplicadas (especialmente la biología molecular y la genómica) y las capacidades de gestión serán útiles para investigar otros campos de la salud, incluidas las enfermedades infecciosas. Esto significa que nuestros asociados podrán desarrollar nuestra propia capacidad de fomentar la investigación en varios campos de la salud. Además, la ciencia y la tecnología favorecerán el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, porque es inconcebible que se hagan progresos en materia de salud y medio ambiente sin que la ciencia y la tecnología estén orientadas en ese sentido.

## **2. Amnistía Internacional**

### **(Carácter consultivo especial; 1964)**

#### **I. Introducción**

Amnistía Internacional (AI) es un movimiento mundial de 2,2 millones de personas que hacen campaña en más de 150 países y territorios para que los derechos humanos reconocidos internacionalmente sean respetados y protegidos en favor de todas las personas. Los miembros y simpatizantes de la organización, de creencias políticas y religiosas muy diferentes, ejercen influencia en gobiernos, organismos políticos, empresas y organizaciones intergubernamentales. Amnistía Internacional es independiente de cualquier gobierno, ideología política, interés económico o religión. No apoya ni se opone a ningún gobierno ni sistema político, como tampoco comparte necesariamente los puntos de vista de las víctimas cuyos derechos procura proteger. Su visión es que los seres humanos sin excepción disfruten de todos los derechos humanos consagrados en la Declaración Universal de Derechos Humanos y otras normas internacionales de derechos humanos. Su misión es realizar investigaciones y tomar las medidas necesarias para impedir y acabar con los abusos graves de todos los derechos humanos: civiles, políticos, sociales, culturales y económicos. En la Reunión del Consejo Internacional celebrada en 2007, AI enmendó el artículo 1 de su estatuto para que se refiera a los abusos graves de todos los derechos humanos proclamados en la Declaración Universal de Derechos Humanos y en otros instrumentos internacionales de derechos humanos, tal como queda expuesto en la visión y misión anteriormente descritas.

Los activistas de AI movilizan la presión pública mediante la información objetiva y ampliamente contrastada y el análisis, la acción colectiva y las actividades de cabildeo. AI se financia mediante suscripciones de sus miembros y no solicita ni acepta de los gobiernos fondos para sus actividades de investigación y sus campañas contra las violaciones de los derechos humanos. El presupuesto internacional para el ejercicio económico abril 2007- marzo 2008 fue de 34.000.000 libras esterlinas.

## II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Amnistía Internacional mantuvo oficinas de representación en Ginebra y Nueva York. Cada año participó activamente en reuniones de los organismos de las Naciones Unidas, entre ellos el Consejo de Seguridad, la Asamblea General y sus comisiones, el Consejo Económico y Social, la antigua Comisión de Derechos Humanos, el Consejo de Derechos Humanos y la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. También contribuyó regularmente a la labor de los procedimientos especiales de la Comisión de Derechos Humanos y el Consejo de Derechos Humanos, así como a la de los órganos de las Naciones Unidas encargados de la supervisión de los tratados de derechos humanos. Colaboró con la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la Organización Mundial de la Salud (OMS). Hizo campaña en favor de la ratificación del Estatuto de Roma y la aplicación de leyes, la aprobación y ratificación de la Convención Internacional para la protección de todas las personas contra las desapariciones forzadas, y la aprobación de la Convención sobre los derechos de las personas con discapacidad, además de trabajar para que se elaborara un protocolo facultativo del Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales y un tratado sobre el comercio de armas. AI interactuó regularmente con la Secretaría de las Naciones Unidas tanto en Nueva York como en Ginebra. Los puntos más destacados de su labor son los siguientes:

**Consejo de Seguridad.** A través de la labor de promoción e investigación coordinada entre su oficina de representación en las Naciones Unidas en Nueva York y su presencia en las capitales, AI siguió preconizando que se incorporaran firmes disposiciones sobre derechos humanos en las decisiones del Consejo de Seguridad, incluso cuando se establecieran o revisaran las misiones de paz de las Naciones Unidas. En el período a que corresponde el informe, AI centró sus actividades de promoción en situaciones como las de Burundi, Côte d'Ivoire, la República Democrática del Congo, Haití, Líbano, Liberia, el Iraq, Israel y el territorio palestino ocupado, Myanmar, Sierra Leona, Somalia, el Sudán, Timor-Leste y Zimbabwe. Por ejemplo, el trabajo de AI en relación con la crisis de Darfur, en el Sudán, contribuyó a que el Consejo de Seguridad decidiera el 31 de marzo de 2005 remitir la situación al Fiscal de la Corte Penal Internacional.

Amnistía Internacional participó en debates públicos y otras deliberaciones en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York, y tomó parte activa en una serie de reuniones con organizaciones no gubernamentales (ONG) organizadas por el Consejo de Seguridad conforme a la fórmula Arria. Por lo que se refiere a cuestiones temáticas incluidas en el programa de trabajo del Consejo de Seguridad, AI centró su labor de promoción en temas relativos a la rendición de cuentas por delitos internacionales, el estado de derecho, la protección de la población civil en los conflictos armados y la postura del Consejo de Seguridad respecto de la lucha contra el terrorismo, incluida la labor del Comité contra el Terrorismo. AI también instó a los Estados Miembros a que se opusieran a todo intento de revisar la resolución 1487 (2003) del Consejo de Seguridad, puesto que ello habría dejado al personal de mantenimiento de la paz fuera de la jurisdicción de la Corte Penal Internacional y contribuido a que se retirara la resolución al año siguiente. AI abogó por que el Consejo de Seguridad garantizara que las estrategias para disolver el Tribunal Penal Internacional para la ex Yugoslavia y el Tribunal Penal Internacional para Rwanda dispusieran que el mandato de ambos tribunales se hubiese cumplido.

Como miembro fundador del Grupo de Trabajo de Organizaciones No Gubernamentales sobre la Mujer y la Paz y la Seguridad, AI ha promovido continuamente la plena aplicación de la resolución 1325 del Consejo de Seguridad desde su aprobación en 2000, y para ello ha trabajado estrechamente con los miembros del Consejo de Seguridad, el Equipo de Tareas Interinstitucional sobre la Mujer, la Paz y la Seguridad y el grupo Amigos de la resolución 1325 (2000) del Consejo de Seguridad. La presentación de informes al Consejo de Seguridad ha mejorado y las operaciones de mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas son cada vez más sensibles a las distintas cuestiones relativas a la protección de mujeres y hombres en situaciones afectadas por conflictos.

**Asamblea General.** AI lucha activamente para eliminar la pena de muerte en todo el mundo. Contribuyó de manera significativa al debate sobre la pena de muerte que se desarrolló en la Tercera Comisión de la Asamblea General durante el sexagésimo segundo período de sesiones y que condujo a la aprobación en diciembre de 2007 de la resolución 62/149, que pide una moratoria del uso de la pena de muerte. El trabajo realizado en Nueva York en pro de la resolución fue respaldado por miembros de AI que hicieron campaña en capitales de todo el mundo. Organizó además un acto en las Naciones Unidas en el que supervivientes de la pena de muerte pudieron ofrecer su testimonio y hacer comentarios detallados sobre aspectos jurídicos y de otra índole surgidos durante el debate de la Tercera Comisión.

En 2005, AI participó en el estudio del Secretario General de las Naciones Unidas sobre la violencia contra la mujer, en 2006 presentó a la Asamblea General recomendaciones para elaborar el informe sobre el estudio y presionó a los Estados Miembros para que apoyaran activamente las conclusiones y recomendaciones del estudio. La Asamblea General respaldó decididamente el estudio y aprobó la resolución 61/143, en la que pidió a los órganos pertinentes de las Naciones Unidas que trataran la cuestión antes de 2008 y establecieran prioridades al abordarla. Desde entonces, AI ha seguido instando al sistema de las Naciones Unidas a que adopte nuevas medidas para eliminar la violencia contra la mujer, entre ellas la creación de una entidad de las Naciones Unidas más fuerte y consolidada orientada a la mujer.

En diciembre de 2006, AI y Oxfam e IANSA, sus socios en la campaña Armas bajo control, hicieron gestiones fructíferas ante los Estados Miembros y consiguieron que una abrumadora mayoría de éstos (153) votara a favor de la histórica resolución 61/89 de la Asamblea General, en la que la Asamblea pidió que se iniciaran los trabajos para promover un tratado internacional sobre el comercio de armas que abarcara las transferencias internacionales de armas convencionales. El análisis que AI llevó a cabo de las opiniones presentadas se publicó en el informe titulado *A Global Arms Trade Treaty: What States Want* (POL34/004/2007).

Después de que la Asamblea General aprobara por consenso la Convención Internacional para la protección de todas las personas contra las desapariciones forzadas, en la resolución 61/177, AI hizo campaña en favor de su firma y ratificación.

**Consejo de Derechos Humanos.** En 2005, AI apoyó activamente la propuesta del Secretario General de las Naciones Unidas de sustituir la Comisión de Derechos Humanos por un Consejo de Derechos Humanos permanente y de mayor autoridad. AI siguió de cerca y participó en las intensas negociaciones dirigidas por el Presidente de la Asamblea General, además de aportar un importante informe

externo titulado *La respuesta al desafío: transformación de la Comisión de Derechos Humanos en un Consejo de Derechos Humanos*. AI abogó por que todos los países prestaran atención a todos los derechos humanos, por la celebración de períodos de sesiones más frecuentes para que el Consejo pudiera tratar en mejores condiciones las crisis de derechos humanos y adoptar las medidas preventivas necesarias, y por que los Miembros se comprometieran más con los derechos humanos. Durante las negociaciones iniciadas a principios de 2005 hasta la aprobación el 15 de marzo de 2006 de la resolución 60/251 de la Asamblea General, AI emitió regularmente comunicados de prensa, publicó las acciones de sus miembros e hizo gestiones directas ante unos 100 gobiernos. En su resolución 60/251, la Asamblea General sustituyó la Comisión de Derechos Humanos por el Consejo de Derechos Humanos, y decidió que la participación y la consulta con las ONG se basarían en la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social y las prácticas de la Comisión de Derechos Humanos. Tras la creación del Consejo de Derechos Humanos, AI contribuyó activamente en las negociaciones sobre la constitución del nuevo organismo con el objetivo de concluir la transición de la antigua Comisión de Derechos Humanos a un Consejo de Derechos Humanos plenamente funcional. AI colaboró de forma activa en las elecciones de los miembros del Consejo, la revisión, mejora y racionalización del sistema de procedimientos especiales y el establecimiento del sistema de Examen Periódico Universal de la situación de los derechos humanos en todos los Estados Miembros de las Naciones Unidas.

AI desempeñó un papel preponderante entre las ONG con base en Ginebra en el examen de los procedimientos especiales y elaboró un documento de posición de las ONG titulado “Criterios para un examen fructífero de los procedimientos especiales”. AI protagonizó numerosas intervenciones orales durante las consultas del Grupo de Trabajo encargado del examen de los procedimientos especiales y participó activamente en el examen, la racionalización y la mejora de muchos de los mandatos de los procedimientos especiales que llevó a cabo el Consejo de Derechos Humanos. Asimismo, intervino activamente en las deliberaciones del Consejo de Derechos Humanos desde su primera reunión celebrada en junio de 2006 y participó en todos sus períodos de sesiones ordinarios y extraordinarios.

**Organización Mundial de la Salud.** AI colaboró con el grupo de derechos humanos del Programa conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA (ONUSIDA) durante el período objeto de examen y envió regularmente boletines quincenales al personal de la OMS.

**Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados.** AI asistió a varias reuniones de la Oficina, entre ellas el Diálogo del Alto Comisionado, las consultas tripartitas anuales sobre la cuestión del reasentamiento, el Comité Ejecutivo Conjunto y las consultas con ONG y el propio Comité, e intervino intensamente en las conclusiones del Comité. AI colaboró estrechamente con la Oficina en los esfuerzos relativos a los refugiados del Iraq, incluidos los palestinos que actualmente viven en campamentos de la región. AI está comprometida en trabajar por el propósito de la Carta de las Naciones Unidas de fomentar y estimular el respeto de los derechos humanos y las libertades fundamentales de todas las personas sin distinción alguna.

### **3. Asociación Internacional de Presupuesto Público**

#### **(Carácter consultivo especial, 1984)**

#### **I. Introducción**

##### **i. Objetivos y propósitos de la organización y actividades principales**

La Asociación Internacional de Presupuesto Público (ASIP) es una organización internacional sin ánimo de lucro fundada en Caracas (República Bolivariana de Venezuela) en 1972, con el fin de ayudar a los países miembros a modernizar las técnicas utilizadas en la elaboración de presupuestos en el ámbito de las políticas públicas y la administración financiera, en los planos nacional, provincial y municipal.

##### **ii. Cambios que han tenido una repercusión significativa en la visión y las funciones de la organización**

Durante el período de cuatro años del que se informa, la ASIP ha aumentado el número de miembros con la incorporación de Francia, la República Dominicana y el Perú mediante acuerdos de asociación, lo que ha permitido ampliar sus fuentes de financiación. La firma de estos instrumentos jurídicos aporta mayor estabilidad y continuidad en el tiempo a las acciones llevadas a cabo por la ASIP, dada la frecuencia con que han cambiado las autoridades políticas en las áreas de las finanzas públicas de los países. Después de la incorporación de Francia, todas las actividades y documentos de la ASIP que hasta entonces se publicaban en español e inglés, ahora se publican también en francés. Esto no sólo conlleva ampliar los horizontes de la organización sino que también agranda su visión de las dificultades y enriquece una de sus funciones: colaborar con las Naciones Unidas para promover la cooperación internacional en la solución de problemas internacionales de índole económica. En la actualidad, las actividades de la ASIP abarcan varios países de los continentes americano y europeo, y sus publicaciones se distribuyen a las áreas de presupuesto de casi todos los países de América, África y Europa, así como en determinadas zonas de Asia y Oceanía. Además de contar entre sus miembros a casi todos los países de América Latina, España y Francia, la ASIP también mantiene relaciones institucionales con distintos gobiernos de países como Alemania, Australia, el Canadá, los Estados Unidos de América, Francia, el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, la India, Israel, Nueva Zelandia, Portugal, la República Checa, Sudáfrica y Suecia.

#### **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

##### **i. Participación en la labor del Consejo Económico y Social**

Durante el período de cuatro años del que se informa, la ASIP elaboró programas conjuntos con el Instituto Latinoamericano y del Caribe de Planificación Económica y Social (ILPES), el órgano central de capacitación de la Comisión Económica para la América Latina (CEPAL) creado por el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas en febrero de 1948. La ASIP ha participado durante muchos años en todos los seminarios regionales de política fiscal organizados anualmente por el ILPES. Esas actividades se llevaron a cabo con la promoción del Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional y el Banco Interamericano de

Desarrollo. Por otra parte, la ASIP organizó, junto con el ILPES, los cursos siguientes: III Curso Internacional sobre Estimaciones Tributarias, 26 a 30 de septiembre de 2005, Buenos Aires; IV Curso Internacional sobre Estimaciones Tributarias, 25 a 29 de septiembre de 2006, Buenos Aires; V Curso Internacional sobre Estimaciones Tributarias, 24 a 28 de septiembre de 2007, Buenos Aires.

La CEPAL fue invitada a participar en los seminarios internacionales organizados por la ASIP, que reúnen a más de mil técnicos y especialistas locales y extranjeros y a los que asisten representantes de todos los países de América Latina y de otros países del mundo: XXXI Seminario Internacional de Presupuesto Público, 14 a 18 de junio de 2004, Costa Rica; y XXXIV Seminario Internacional de Presupuesto Público, 22 a 27 de abril de 2007, Panamá. Ambos fueron organizados por la ASIP y la Dirección de Gestión Pública y Regulación de la CEPAL participó en dos ocasiones en representación de esta última.

**ii. Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Seminario sobre Modernización del Estado: el gasto social, Manaus (Brasil), 26 a 30 de junio de 2006. Esta actividad, en la que participaron representantes de diferentes países de América Latina, fue organizada por la ASIP y el Organismo Internacional de Capacitación y Desarrollo (InWent) de Alemania con el objetivo de organizar y optimizar el gasto social a fin de reducir la pobreza extrema y la inanición. La ASIP firmó un acuerdo de cooperación con Eurosociaal, un consorcio compuesto por organismos estatales del Reino Unido, Francia, España y Alemania cuya misión es estudiar el tema de la cohesión social en América Latina en el campo de la salud y otros Objetivos de Desarrollo del Milenio, como la pobreza y la educación. Ha participado y hecho presentaciones en todas las reuniones llevadas a cabo hasta la fecha en su condición de organización especializada en temas de presupuesto.

**iii. Otras conferencias, reuniones y eventos**

De acuerdo con el propósito de las Naciones Unidas de fomentar la cooperación internacional en la solución de problemas internacionales de índole económica y con el fin de capacitar y especializar a los funcionarios y técnicos de los países miembros, se llevaron a cabo las actividades siguientes:

*Acuerdos:* Se renovó el acuerdo para que continúen las actividades conjuntas con el Centro de Capacitación y Estudios de la Secretaría de Hacienda de la Argentina destinadas a impartir capacitación para técnicos de diferentes países. Con idénticos propósitos se firmaron un acuerdo marco de cooperación técnica con la Universidad Nacional de Ingeniería de Perú y un nuevo acuerdo de cuatro años con el Departamento de Economía y Política Económica del Organismo Internacional de Capacitación y Desarrollo (InWent) de Alemania.

*Página web:* En 2006, la ASIP desarrolló un nuevo formato de página web que contiene información útil sobre temas de presupuesto y finanzas públicas en tres de los idiomas oficiales de las Naciones Unidas y cada mes recibe más de cinco mil visitas de técnicos y especialistas de todo el mundo.

## **4. Comisión de las Iglesias para los Asuntos Internacionales del Consejo Mundial de Iglesias**

**(Carácter consultivo general, 2000)**

### **I. Introducción**

La Comisión de las Iglesias para los Asuntos Internacionales (CIAI) trabaja para el Consejo Mundial de Iglesias y agrupa a 349 iglesias en más de 110 países, que representan más de 560 millones de miembros. Sus objetivos son los siguientes: informar a las iglesias sobre temas internacionales y ayudarlas a promover la paz con justicia y libertad mediante el desarrollo del derecho internacional y el establecimiento de instituciones internacionales eficaces; velar por el respeto y la observancia de los derechos humanos y las libertades fundamentales, incluida la libertad de religión; colaborar en pro del desarme; fomentar la justicia económica y social, el derecho a la libre determinación y las iniciativas sociales, culturales, educativas y humanitarias.

### **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

#### **i. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios o en grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas**

Durante los últimos cuatro años, la CIAI colaboró en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas, y para ello supervisó eventos, propuso temas de programa, hizo declaraciones orales y escritas y organizó reuniones paralelas con ONG y otros actos paralelos. Dada la limitación de espacio, los puntos siguientes sólo señalan algunos ejemplos de la contribución de la CIAI a las Naciones Unidas.

**En la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York:** i) Período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre el VIH/SIDA de 2006, patrocinio del acto paralelo “Stigma, Choice, Change” (2 de junio de 2006); ii) Comité para el ejercicio de los derechos inalienables del pueblo palestino, 2004, patrocinio de la audiencia “Presencia no violenta en Palestina e Israel: las iglesias y la sociedad civil promueven la paz justa” (21 de septiembre de 2004); iii) Conferencia de las Naciones Unidas para examinar los progresos alcanzados en la ejecución del Programa de Acción para prevenir, combatir y eliminar el tráfico ilícito de armas pequeñas y ligeras en todos sus aspectos, 2006, copatrocinio del acto paralelo “El comercio letal: una perspectiva espiritual” (27 de junio de 2006); iv) 45º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, copatrocinio del “Foro de la sociedad civil” (6 de febrero de 2007); v) 51º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, copatrocinio de los actos siguientes: “Textos religiosos y el empoderamiento de las mujeres y las niñas” (27 de febrero de 2007) y “Justicia transicional y las niñas: el papel de la Corte Penal Internacional, las Naciones Unidas y la sociedad civil” (2 de marzo de 2007); vi) 13º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Sostenible, copatrocinio del acto paralelo “Agua para todos: principios éticos y práctica” (19 de abril de 2005); vii) tercer período de sesiones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, copatrocinio del acto previo “Foro de la sociedad civil y orientación” (8 y 9 de mayo de 2004);

**En Ginebra (Suiza):** i) Antes del segundo período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, copatrocinio del acto previo “Reunión preparatoria de ONG para el Consejo de Derechos Humanos” (17 de septiembre de 2006); ii) segundo período de sesiones de la Conferencia de Desarme, patrocinio del seminario “Desarme para el desarrollo” (16 de junio de 2006); iii) 55° período de sesiones del Comité Ejecutivo (reuniones previas al Comité Ejecutivo), Consulta Anual del ACNUR con las ONG, copatrocinio de los actos paralelos siguientes: “VIH/SIDA: conflicto y personas desplazadas, Análisis de la detención: establecimiento de coaliciones”; “Incorporación de las perspectivas de género y edad: la experiencia de Jordania y la República Árabe Siria”; y “Situaciones de refugiados que se prolongan: soluciones a la luz del derecho de los refugiados y de los derechos humanos”, 29 de septiembre de 2004 para todos los actos, Ginebra (Suiza); iv) 61° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, patrocinio del acto “Derechos económicos, sociales y culturales del pueblo de Papua” (1° de abril de 2005); v) 60ª Asamblea Mundial de la Salud, patrocinio del acto paralelo “De la política a la acción, la sociedad civil regresa a la atención primaria de la salud: un enfoque de género y multicultural” (17 de mayo de 2007), y copatrocinio del acto paralelo “Salud social y espiritualidad: implicaciones para la atención médica general” (16 de mayo de 2007); vi) 12° período de sesiones de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco sobre el Cambio Climático, copatrocinio del acto paralelo “Justicia climática” Nairobi (Kenya), 7 de noviembre de 2006.

**ii. Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno o en la Sede**

**En la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York:** i) el Secretario General de la CIAI se reunió con el Secretario General de las Naciones Unidas a fin de favorecer la transparencia y la rendición de cuentas, ofrecer conocimientos esenciales y reafirmar su compromiso mutuo para incrementar la continua participación de las organizaciones de la sociedad civil y las comunidades religiosas en la labor de las Naciones Unidas (29 de octubre de 2007); ii) la CIAI, junto con su asociada la Alianza para la Promoción Ecuménica, trabajó con la Oficina del Presidente de la Asamblea General y el ONUSIDA con objeto de aportar representantes religiosos al grupo especial de la sociedad civil durante el período de sesiones extraordinario de la Asamblea General sobre el VIH/SIDA celebrado en 2006 (31 de mayo a 2 de junio de 2006); la CIAI copatrocinó un servicio interconfesional en St. Bartholomew’s Church (30 de mayo de 2006), en que participó el Presidente de la Asamblea General y un mensaje del Secretario General; iii) la CIAI colaboró en los esfuerzos contra la proliferación nuclear a través de las Conferencias de Desarme en la Primera Comisión (31 de octubre de 2006) y la Conferencia del Tratado de No Proliferación Nuclear (11 de abril de 2005); iv) Programa de Acción para prevenir, combatir y eliminar el tráfico ilícito de armas pequeñas y ligeras en todos sus aspectos, Nueva York (Estados Unidos), 11 al 15 de julio de 2005; la CIAI participó en los diálogos de los períodos de sesiones tercero a octavo del Comité Especial encargado de preparar una convención para proteger y promover los derechos y la dignidad de las personas con discapacidad (24 de mayo a 4 de junio de 2004, 23 de agosto a 3 de septiembre de 2004, 24 de enero a 4 de febrero de 2005, 1° a 12 de agosto de 2005, 14 a 25 de agosto de 2006), así como en los períodos de sesiones 10° a 12° de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco sobre el Cambio Climático, Buenos Aires (Argentina), 6 a 17 de diciembre de 2004, Montreal (Canadá), 28 de noviembre a 9 de diciembre de 2005, Nairobi (Kenya), 6 a 17 de noviembre de 2006,

Bali (Indonesia), 3 a 14 de diciembre de 2007; v) la CIAI fue invitada por el Comité para el ejercicio de los derechos inalienables del pueblo palestino a intervenir en la solemne conmemoración de 2007 del Día Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino (29 de noviembre de 2007).

**En Ginebra (Suiza):** i) los representantes de la CIAI siguieron muy de cerca las negociaciones para la formación del Consejo de Derechos Humanos (19 a 30 de junio de 2006) y formularon recomendaciones para fortalecer los derechos humanos; ii) la CIAI contribuyó a los esfuerzos de no proliferación nuclear a través de las conferencias de desarme (26 de julio a 10 de septiembre de 2004); iii) la CIAI contribuyó a las deliberaciones con los programas y fondos de las Naciones Unidas, por ejemplo, en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (23 de febrero de 2004), el ACNUR (26 y 27 de septiembre de 2007) y el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (29 de noviembre a 1° de diciembre de 2004); iv) en 2006-2007, la CIAI participó en la Conferencia Internacional de la sociedad civil en pro de la paz entre Israel y Palestina (7 y 8 de septiembre de 2006; Bruselas, 30 y 31 de agosto de 2007).

En su condición de activo participante en las actividades de las ONG en el seno de las Naciones Unidas, entre 2004 y 2007 los representantes de la CIAI fueron presidentes, miembros y oficiales ejecutivos de los siguientes grupos de trabajo y comités: el Grupo de Trabajo Ecuménico (uno de los mayores grupos de trabajo de las ONG de carácter religioso), el Grupo de Trabajo sobre Asia, el Foro tripartito, el Comité de organizaciones no gubernamentales sobre la financiación para el desarrollo, el Comité de las ONG religiosas, la Red de Fe y Ética por la Corte Penal Internacional, el Comité de organizaciones no gubernamentales para el desarrollo social, y el Grupo de Trabajo de las ONG sobre el Consejo de Seguridad.

### **iii. Iniciativas emprendidas por la organización en favor de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente**

#### **Actividades en apoyo de las prioridades mundiales**

1. Proclamado en 2001 por el Consejo Mundial de Iglesias, el Decenio para Superar la Violencia: las iglesias en búsqueda de la reconciliación y la paz (2001-2010) es un movimiento mundial dirigido por iglesias que tratan de fortalecer las iniciativas y redes existentes para eliminar la violencia y crear otras nuevas. El Decenio tiene como objetivo establecer puntos de contacto con los objetivos, programas e iniciativas pertinentes en el marco del Decenio de las Naciones Unidas de una cultura de paz y no violencia para los niños del mundo (2001-2010).

2. En conmemoración del Día Internacional de la Paz, celebrado el 21 de septiembre durante el período 2004-2007, la CIAI y sus iglesias miembros de todo el mundo organizaron vigiliyas de oración y eventos en favor de la paz a nivel internacional y en las Naciones Unidas en Nueva York (Estados Unidos) y Ginebra (Suiza).

3. La CIAI y sus bases conmemoran cada año el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA. Por ejemplo, la CIAI colaboró con la OMS y el ONUSIDA para patrocinar un evento internacional en Ginebra (Suiza) el 1° de diciembre de 2006.

## **5. Foundation for the Support of the United Nations**

### **(Carácter consultivo general, 1996)**

#### **I. Introducción**

La Foundation for the Support of the United Nations (FSUN) se creó en noviembre de 1988. De acuerdo con el espíritu de la Carta de las Naciones Unidas, es una organización internacional que promueve los intercambios mundiales para promover la paz y la prosperidad de la humanidad.

#### **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

##### **i. Participación en la labor del Consejo Económico y Social**

5 a 7 de septiembre de 2007: representantes de la FSUN ante las Naciones Unidas participaron en la 60ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las Organizaciones no Gubernamentales celebrada en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York con el título “El cambio climático: cómo nos afecta a todos”. Los representantes se reunieron y colaboraron con otras organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y cuyo objetivo común es reforzar las campañas de sensibilización sobre el cambio climático y el calentamiento del planeta. Durante la Conferencia, los representantes de la FSUN intervinieron en varios debates y poco después la FSUN puso en marcha un proyecto denominado “Kid Seeds”, un proyecto ecológico para promover el medio ambiente sostenible teniendo en cuenta el cambio climático. Este proyecto tenía como objetivo elaborar un sistema modelo en Phillipsburg, Nueva Jersey (Estados Unidos) y dio lugar a varios proyectos piloto simultáneos en los Estados Unidos de América, Filipinas y el Japón. La idea del proyecto era conseguir la participación de niños entre 7 y 12 años.

6 a 8 de septiembre de 2006: la FSUN asistió a la 59ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las Organizaciones no Gubernamentales que tuvo lugar en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York con el título “Una tarea inacabada: asociaciones eficaces en favor de la seguridad humana y el desarrollo sostenible”.

##### **ii. Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas que trabajan sobre el terreno o en la Sede**

Desde 2004 hasta la fecha: la FSUN, en apoyo del proyecto UNESCO-TIVET, ejecuta y supervisa activamente su proyecto principal, los Cursos de Informática a Distancia (DECC). El proyecto se inició en 2003 en la sede de la FSUN en Filipinas, con el objetivo de ayudar a los jóvenes sin escolarizar a que asistieran a cursos de informática gratuitos mediante la concesión de becas. Es un proyecto que se considera único porque los alumnos seleccionados proceden de áreas rurales donde el ordenador es un perfecto desconocido. Se les introduce en la tecnología a través de un centro de informática montado por voluntarios y patrocinadores que colaboran con la FSUN. Al acabar los cursos, se les plantea el reto final de crear su propio sitio web de los diferentes programas de las Naciones Unidas que escojan, y al mismo tiempo aprenden cuáles son las diferentes funciones que desempeñan las Naciones Unidas en el mundo.

### **iii. Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

17 de octubre de 2007: representantes de la FSUN dirigieron la campaña de sensibilización titulada “Stand up Western New Jersey and Lehigh Valley” para apoyar los Objetivos de Desarrollo del Milenio. La actividad se desarrolló en Phillipsburg, Nueva Jersey (Estados Unidos). La FSUN colaboró con la Fundación pro Naciones Unidas de Washington, D.C. en la elaboración de los materiales de la campaña y su distribución. Asistieron más de 700 personas que, siguiendo el lema de la campaña, se pusieron en pie y escucharon a los representantes de la FSUN que leyeron en voz alta la promesa de la campaña.

3 de diciembre, 2004 a 2007: dirigentes y miembros de la FSUN ejecutaron el programa “Christmas in Ermita Feed-A-Child” en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio. Este acto se celebra en Manila (Filipinas), donde cada año la FSUN sirve comida y entrega paquetes de alimentos a más de 500 niños de la calle.

Otros proyectos de sensibilización emprendidos en apoyo de los ODM son las actividades de distribución de material informativo realizadas en la Biblioteca de Phillipsburg Nueva Jersey (Estados Unidos), donde se repartieron folletos, carteles, puntos de libro y brazaletes blancos en apoyo de los objetivos a estudiantes y docentes. Esta campaña se ha llevado a cabo ininterrumpidamente desde 2006 hasta la fecha.

## **6. Fraternité Notre Dame**

### **(Carácter consultivo especial, 1996)**

#### **I. Introducción**

##### **i. Objetivos y propósitos de la organización y actividades principales**

Fraternité Notre Dame es una organización tradicional católica, religiosa y humanitaria que ayuda a las personas necesitadas, sin distinción de raza, clase, sexo o credo y que trabaja en los Estados Unidos de América (Chicago, Nueva York y San Francisco), en otros países como el Níger, Mongolia y Francia, y en Martinica, donde administra escuelas y orfanatos, dispensarios y comedores populares, ayuda a los enfermos de SIDA y a los ancianos, dispone visitas a prisioneros, etc. Ha sido una organización no gubernamental asociada con el Departamento de Información Pública desde 1994 y fue reconocida como entidad de carácter consultivo por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en 2002. Ha sido miembro de la Conferencia de las Organizaciones no Gubernamentales (CONGO) desde 1997 y es miembro del Comité de las Organizaciones no Gubernamentales para la Libertad de Religión y Credo. Los miembros religiosos de Fraternité Notre Dame recibieron la misión de su fundador y superior general de ser instrumentos de paz y unidad. Fraternité Notre Dame dirige actividades de socorro en países afectados por desastres y ha intervenido en Rumania (1992), Rwanda (1994), Kosovo (1998), El Salvador (2001) y Haití (1993-2006). Su fundador y superior general, Monseñor Jean Marie, creó la organización en 1971. [Su iniciativa es muy apreciada en las esferas diplomática y humanitaria. La labor que ha desarrollado ayudando a las personas en situaciones de desastre ha sido reconocida en numerosas ocasiones por las Naciones Unidas y ha sido galardonado dos veces por el alcalde de

Nueva York, Rudolph Giuliani, por su destacada actividad en esta ciudad. El alcalde de Chicago, Richard Daley, también ha reconocido su incansable labor y ha puesto su nombre a una calle de la ciudad. Sus intervenciones en las Naciones Unidas, las reuniones del UNICEF y del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados han enriquecido los debates. Es miembro del Rotary Club y recibió el Rotary Paul Harris Award en 1998. El Congreso de Igualdad Racial (CORE) le concedió en mayo de 2007 el Martin Luther King Jr.'s Harmony Award].

## **ii. Cambio significativo**

No ha habido cambios significativos en la visión de la organización desde el último informe. Sin embargo, sus actividades se han ampliado considerablemente y se han incorporado programas valiosos (véase más adelante). Además, en 2005 la organización inauguró una misión humanitaria en San Francisco dedicada especialmente a las personas sin vivienda.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

Fraternité Notre Dame se enorgullece de ser una ONG asociada con las Naciones Unidas y se toma muy en serio su papel. En sus distintas misiones actúa como una ONG que representa las Naciones Unidas y su noble labor desarrollada en todo el mundo.

### **i. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y en grandes conferencias y reuniones**

Conferencias en las que participó en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York: los miembros religiosos de Fraternité Notre Dame asistieron a la mayor parte de las reuniones celebradas en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. A continuación se nombran sólo algunas de ellas: 21 de septiembre de 1996, Día Internacional de la Paz; 19 de octubre de 2006, Plan de emergencia del Presidente para paliar los efectos del SIDA; 15 de febrero de 2007, "Preparativos para el 521º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer"; 2 de abril de 2007, Consejo Económico y Social, "Erradicar la pobreza y el hambre". Conferencias anuales del Departamento de Información Pública: 59ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las Organizaciones no Gubernamentales, 6 a 8 de septiembre de 2006 "Una tarea inacabada: asociaciones eficaces en favor de la seguridad humana y el desarrollo sostenible". La organización asistió a las reuniones del Comité de ONG relacionadas con el UNICEF y de la Conferencia de las Organizaciones no Gubernamentales y otras ONG como el Comité de las organizaciones no gubernamentales sobre la libertad de religión o de creencias. Hemos podido observar los valiosos frutos de estas reuniones.

Conferencias a las que se asistió en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra y en otros países: i) 15 de marzo a 23 de abril de 2004: 60º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos en Ginebra, declaración oral y escrita sobre los derechos civiles y políticos; ii) 26 de julio a 13 de agosto de 2004: 56º período de sesiones de la Subcomisión de Promoción y Protección de los Derechos Humanos en Ginebra, declaración oral y escrita sobre el punto 6 (Derechos Humanos); iii) 19 a 21 de septiembre de 2005: Seminario Regional de Expertos para Asia meridional y sudoriental en Bangkok (Tailandia), declaración

oral y escrita sobre el tema “La lucha contra el racismo, la discriminación racial, la xenofobia y las formas conexas de intolerancia: el papel de la educación”; iv) 9 a 12 de mayo de 2005: 23ª reunión ministerial de la Comisión Económica y Social para Asia Occidental (CESPAO), celebrada en el Elba Chain Palace Hotel de Damasco (República Árabe Siria); v) 11 a 15 de junio de 2007: Ginebra, quinto período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, declaración oral y escrita sobre la discriminación; vi) 11 a 18 de junio de 2007: quinto período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos en Ginebra, declaración oral y escrita sobre la pobreza extrema; vii) 10 a 28 de septiembre de 2007: sexto período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos en Ginebra, declaración oral y escrita sobre el punto 9 (Discriminación); viii) 3 a 28 de marzo de 2008: séptimo período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos en Ginebra.

**ii. Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas que trabajan sobre el terreno**

i) Niamey (Níger): 2004, colaboración en el boletín anual Health Nutrition publicado por el UNICEF y 2006, participación en la ceremonia del UNICEF para los “niños excluidos e invisibles”; ii) Ulaanbaatar (Mongolia): asistencia al 18º Foro del Aniversario de los Derechos del Niño en octubre de 2007, organizado por el UNICEF, un acto que dio respuesta particularmente a las necesidades del orfanato de Fraternité Notre Dame en Ulaanbaatar; iii) Haití: colaboración con el Programa Mundial de Alimentos (PMA) a través de un programa de nutrición para mujeres embarazadas y niños malnutridos. Varios centenares de personas recibieron alimentos gracias a este programa. El UNICEF facilitó material y medicinas al dispensario de Fraternité Notre Dame.

**iii. Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

**Objetivo 1: Erradicar la pobreza extrema y el hambre.** i) Estados Unidos de América: Chicago: en 2007, Fraternité Notre Dame suministró alimentos a unas 132.900 personas a través de sus comedores populares y otros programas de alimentación. Se sirvieron aproximadamente 120.200 comidas. En los años anteriores se registraron cifras similares; ii) Nueva York: en 2007 cerca de 153.200 personas pudieron comer gracias a los programas de alimentación de la organización. En los años anteriores se registraron cifras similares; iii) San Francisco: desde 2005 se atendieron cada año a unas 6.000 personas sin vivienda; iv) Niamey (Níger): durante el período a que se refiere el informe se distribuyeron alimentos a 110 familias cada mes en la aldea Leper de Koara Tangui, así como a habitantes hambrientos de otras aldeas indígenas. En la misión que Fraternité Notre Dame tiene en Niamey se repartieron alimentos a huérfanos y familias indigentes; v) Ulaanbaatar (Mongolia): Programas de comedores populares y comidas sobre ruedas en Ulaanbaatar: entre 2004 y 2007 se sirvieron más de 89.500 comidas calientes a adultos y jóvenes sin techo que viven en alcantarillas; una vez por semana, se distribuyeron comidas cocinadas junto con ropa y otros suministros; Programa de renutrición con leche infantil para niños malnutridos y madres: una vez al mes se repartieron dosis de leche infantil a 500 familias a través de Americares; se estableció una excelente relación y colaboración con la OMS. En octubre de 2003 se inauguró en Nazareth Village, un proyecto piloto de viviendas para albergar a familias pobres con hijos y personas discapacitadas que carecen de hogar. El objetivo de este programa que tan buenos resultados ha tenido es ayudar a estas

personas a recuperar su dignidad, encontrar un trabajo y educar a sus hijos; vi) Francia: durante el período al que se refiere el informe, todos los días de la semana se abrió en París un comedor popular en el que se alimentaron miles de personas sin vivienda y familias necesitadas.

**Objetivo 2: Lograr la enseñanza primaria universal:** i) Estados Unidos de América: Fraternité Notre Dame dirigió programas de actividades extraescolares para niños indigentes en la zona oeste de Chicago y en Harlem (Nueva York); ii) Níger: en 1997 se inauguró “The Orphanage”, que ha sido calificado por las autoridades locales como el entorno más sano y favorable para los niños y que acoge a un total de 30 huérfanos; los 120 huérfanos indigentes que aún viven con sus familias son atendidos en gran medida por Fraternité Notre Dame; en 2002 se inauguró la escuela primaria, un centro académico de alto rendimiento: el 100% de los alumnos consiguió pasar al 6º grado; la escuela acoge a 250 niños indigentes cada año; iii) Mongolia: entre 2004 y 2007 la organización dirigió una escuela primaria para niños de la calle; iv) Haití: se administró una escuela primaria para más de 200 niños pobres en Port-au-Prince.

**Objetivo 5: Mejorar la salud materna.** i) África: en 2007 se pasó consulta médica a 9.800 pacientes ambulatorios en la Clínica de Niamey, una cifra más que respetable. Está atendida por tres doctores, funciona como centro para la prevención de la transmisión de la madre al niño y ofrece pruebas de detección del VIH/SIDA y tratamiento antirretroviral a madres seropositivas. Se impartió capacitación al personal para ayudar a las mujeres embarazadas a detectar el VIH/SIDA. La clínica también funciona como centro de rehabilitación nutricional ambulatoria para tratar la malnutrición (el centro de nutrición para niños malnutridos está en proceso de ser aprobado por el UNICEF). En 2007 alrededor de 1.900 personas recibieron tratamiento intravenoso contra la malaria; ii) Mongolia: durante 8 años, de 1998 a 2006, Fraternité Notre Dame regentó, en asociación con el Ayuntamiento de Ulaanbaatar, un hospital de 65 camas completamente gratuito donde se llevaron a cabo 14.700 consultas por año y se distribuyeron medicamentos gratuitos. Se establecieron excelentes relaciones y una estrecha colaboración con la administración de la OMS en el lugar.

### iii. Actividades en apoyo de principios universales

Fraternité Notre Dame produce programas de televisión que son transmitidos en los Estados Unidos y Europa con una audiencia de millones de telespectadores. En estos programas se dan a conocer al público las actividades benéficas de Fraternité Notre Dame, en perfecta consonancia con los Objetivos de Desarrollo del Milenio (especialmente el referido a la erradicación de la pobreza extrema). Entre 2004 y 2007, varios programas versaron sobre las Naciones Unidas. Asimismo, la publicación Fraternité Notre Dame Newsletter tiene varios miles de lectores en todo el mundo, sin olvidar el sitio web. Muchas de las declaraciones se centran en preocupaciones de las Naciones Unidas.